



**ESTRABLIN  
HISTORIQUE**

## Agenda

**1 déc-9h30** Café chez Riton- Réunion Plénière

Discussion ouverte sur tous les sujets qui vous intéressent

**8-9 déc-** Maison des Associations- Place de la Paix

**Présence d'un stand de l'association au Marché de Noël pour poursuivre l'identification de photos de Classes des Ecoles d'Estrablin.**  
Venez avec vos photos !

## Référents Commissions

CULTE – Christian JULLIEN – 06 72 71 22 60 – [christian.jullien38@orange.fr](mailto:christian.jullien38@orange.fr)

ARCHEOLOGIE/URBANISATION – Evelyne BAULE 06 47 15 87 26 – [evelynebaule@wanadoo.fr](mailto:evelynebaule@wanadoo.fr)

ACTIVITE HUMAINE – ODET Annie - 06 32 42 13 46 [aniyam38@gmail.com](mailto:aniyam38@gmail.com)

POPULATION – Annick PERROUD 06 08 27 83 35 [perroudannick@aol.com](mailto:perroudannick@aol.com)

Christiane COMBE (St Vincent/La Rosière) 04 74 57 82 02

INVENTAIRE – Jean-Claude JAILLET 06 76 27 56 63 [jcj38@orange.fr](mailto:jcj38@orange.fr)

COMMUNICATION BLOG - Jean-Marc CHARNAY 06 43 69 16 37 [charnayjm@wanadoo.fr](mailto:charnayjm@wanadoo.fr)

Président – Roger RAGOT 06 21 62 81 10 [roger38@free.fr](mailto:roger38@free.fr)

# Une réunion plénière dans un des plus vieux cafés d'Estrablin !

Chers amis,

Notre réunion plénière prévue le 9 décembre après midi a dû s'adapter aux contraintes du Marché de Noël qui utilisera la Maison des Associations. Nous serons donc présents dès le vendredi soir 8 décembre et tout le samedi pour tenir un stand autour des photos de classes. Nous assurerons également la distribution de la revue N°1 que vous pourrez aussi venir chercher gratuitement en tant qu'adhérent.

Mais, le VENDREDI 1<sup>er</sup> DECEMBRE, à 9h30, nous vous attendons « chez Riton » avec un café et un croissant offerts par l'association pour une réunion d'échanges autour de vos souvenirs en ce lieu historique de notre village (la photo ci-dessous date du début des années 1900). Ce sera également l'occasion de marquer l'événement de cette première publication des travaux de recherche des différentes commissions.

Nous vous attendons nombreux !

Roger Ragot, président





## Histoire d'un presbytère

Il y a 15 ans (le 14 novembre 2008) que la « Cure » changeait de destination pour devenir des logements.  
Rédaction et photos de Roger Ragot et bulletin municipal n°177-janvier 2009

*Son origine pourrait être définie approximativement au début du 18<sup>ème</sup> siècle en se référant à un texte tiré des archives départementales de l'Isère (dossier IG38). Celui-ci relate que le 30 mai 1707, Armand de Montmorin archevêque de Vienne, visitait l'église et le logement du prêtre desservant la paroisse de Trablin. « Trouvant le curé Jérôme Chamon très mal logé, l'appartement situé au-dessus de l'écurie de son cheval est adossé au mur de l'église (l'ancienne qui a disparu en 1876), ordonne aux paroissiens et leur donne 6 mois pour faire construire une maison curiale qui soit plus décente et plus pratique ». On peut en déduire que cette ordonnance aurait été réalisée vers 1720.*

*En 1789 sous le nouveau régime, le bâtiment est classé bien national. Il sera vendu aux citoyens Benoit Pichat de Vienne et Joseph Mermet de Roche et adjugé 2650 francs par le commissaire du directoire le 25 ventose an VII (15 mars 1799). Puis ils le revendent à Ennemond Bruyère qui le louait à la commune d'Estrablin et c'est ainsi qu'il abritait le prêtre. C'est seulement le 23 septembre 1848 que la commune (le maire étant Denis Crapon) le rachetait au descendant Bruyère, le bâtiment restait le presbytère et la maison paroissiale jusqu'à ces dernières. Nul doute qu'il fut construit hâtivement, si l'on en juge par les nombreuses réparations durant cette période de près de trois siècles (tiré partiellement des écrits de l'abbé Terras)*



C'est le 14 novembre 2008 que le bailleur social Pluralis et la municipalité accueillaient personnalités et élus pour l'inauguration de quatre logements sociaux locatifs d'un tènement immobilier qui s'appellera « La Cure ». La municipalité sous Roger Porcheron, soucieuse de pouvoir proposer des logements sociaux, confie ce bien foncier à Pluralis pour la réalisation de ceux-ci. Cette réhabilitation a donc permis la création de 4 logements locatifs et la construction de 3 garages. La structure intérieure et la toiture ont été conservées et rénovées, le bâtiment surélevé de 80cm permettant la réalisation de pièces dans les combles pour proposer des T4 en duplex. C'est donc 2 logements T2 de 41 m<sup>2</sup> au rez-de-chaussée, accessibles pour les personnes à mobilité réduite et 2 autres T4 duplex à l'étage de 79 m<sup>2</sup> qui sont proposés à la location.



Le maire Roger Porcheron coupait le ruban symbolique d'inauguration en présence de M. le sous-préfet de Vienne Philippe Navarre, du vice-président du conseil général Christian Nucci, du président de la CAPV Christian Trouillet, du directeur de Pluralis Didier Monnot, des conseillers municipaux, de nombreux élus locaux et d'acteurs de la vie associative estrablinoise. La visite d'un appartement était proposée grâce à l'amabilité des locataires M et Mme Hoffelinck.